

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.515.

Número suelto 5 pts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 4 de Octubre de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

DE ACTUALIDAD

Marruecos

Interview con el ministro de España. Regalos del rey a Abd-el-Aziz. Impresiones optimistas.

Tánger 1.—Hace unas horas que estoy en Tánger. Salí de Casablanca en el vapor «Magnús» ayer tarde a las siete y entrado en Tánger hoy a las doce.

Imediatamente he visitado a nuestro ministro Sr. Llaviera. Aunque sus ocupaciones son muchas y apremiantes, ha tenido la amabilidad de concederme una hora larga de conversación.

Sin embargo, me ha sido imposible quebrantar su exquisita discreción diplomática. Voy, pues, a transmitir unas impresiones mías que no puedo sellar con su asentimiento.

Hay paz, al fin, en todo el imperio, aunque no puede asegurarse que durará mucho. Las discordias intestinas, la represión de las tropas francesas, cualquier cosa menos importante puede interrumpirla. La paz en Marruecos tiene siempre carácter de tregua.

Está confirmado que cerca del territorio de los chauias hay melallas de Muley Hafid, mandadas por un lugarteniente ó califa. Entre los moros rebeldes alienta el propósito de reanudar a las vendidas kábilas de Casablanca para que sigan peleando contra los franceses.

Mohamed Torres ha enviado otros cincuenta soldados a Tetuán para defender a la plaza de un ataque, poco probable, ciertamente, de las kábilas. De Rabat hay pocas noticias. Sigue la diálisis del ejército imperial. Las melallas vuelven a sus respectivas kábilas.

El sultán espera la visita de los ministros español y francés. Estos dos diplomáticos han pedido fecha para ir y esperan la respuesta del ministro de Negocios extranjeros de Abd-el-Aziz. Probablemente irá antes M. Regnault, pero es seguro que su estancia en Rabat coincidirá con la del Sr. Llaviera.

Esto parece demostrar que los señores Rognault y Llaviera no van a Rabat formando una delegación de las potencias signatarias del acta de Algeciras. Además, para los preparativos del viaje, los dos se han entendido única y separadamente con sus respectivos gobiernos, lo cual hace pensar que cada cual llevará sólo la representación de su país.

El Sr. Llaviera irá, naturalmente, en un barco de guerra. Llevará regalos al sultán y a los principales personajes de su corte. Entre los regalos destinados a Abd-el-Aziz hay dos caballos del rey D. Alfonso, magníficamente enjaezados. Cuando esté decidida la fecha del viaje, no habrá más que atender a las noticias de Cabo Espartal sobre el estado de la barra de Rabat. Acompañarán al ministro español su esposa y el personal de la legación.

La estancia de nuestro representante en Rabat será larga, de más de un mes, de donde deduzco que no se concretará el Sr. Llaviera a saludar al Sultán, sino que se aprovechará la ocasión para hablar con él de asuntos que hay aquí pendientes desde los tiempos de Ojeda y Colón, como el de las aguas de Ceuta a Tetuán y el de Santa Cruz de Mar Pequeña. Es claro que se ocupará también el Sr. Llaviera de la actual política marroquí, sobre todo en lo que afecta a España.

El Sr. Llaviera me ha preguntado detalles de la campaña de Casablanca y de la llegada de Abd-el-Aziz a Rabat. El piensa que el sultán sacará provecho de su viaje y que en Casa Blanca seguirán en buena relación franceses y españoles.

No terminaré sin recoger una galante felicitación del Sr. Llaviera a *El Imparcial*, cuya actitud en el conflicto de Marruecos le ha parecido prudentísima y patriótica.

SANTAOLALLA Y DRUDE

A pesar de que en el ministerio de Estado lo niegan, son ciertas las divergencias entre Drude y Santaolalla sobre la demarcación de las zonas de la policía en Casablanca.

El general Drude, sin hacer caso de las protestas de Santaolalla, pretende internarse en el territorio español y ayer empezó a bombardear el barrio moro, ejerciendo acto de dominio.

Santaolalla juzga desairadísimo el papel de nuestras tropas, sometidas a la constante vigilancia de los franceses, y por esto envió al capitán Ovilo a que conferenciara inmediatamente con nuestro representante en Marruecos, Sr. Llaviera.

Los dos gabinetes, francés y español, han tomado cartas en el asunto.

He aquí la nota oficiosa facilitada en el ministerio de Estado sobre el supuesto conflicto del contrabando en África: «Las noticias de la prensa relativas a una divergencia entre España y Francia en el asunto de la represión del contrabando de armas en Marruecos no son exactas.

«Antes de someter a Alemania y a las demás potencias signatarias del acta de Algeciras el punto de si estarían dispuestas a que los Gobiernos de España

y Francia solicitasen del marroquí el mandato de ejercer en su nombre, en las aguas marroquíes, las facultades que le confiere el acta de Algeciras para impedir el tráfico ilícito de material de guerra, ambos gabinetes se concertaron entre sí.

«El 21 de septiembre nuestro embajador en Berlín practicó, como lo hizo también el encargado de Negocios de Francia, la adecuada gestión cerca del ministro de Negocios Extranjeros del imperio.

«La respuesta de este último se ha recibido hace algunos días y es favorable en principio a la idea.

«Las disposiciones que los demás gabinetes presentan son igualmente satisfactorias!

Ovilo y el Gobierno

En el ministerio de Marina se concede gran importancia a la visita del Sr. Ovilo, quien, como ya tenemos dicho, conferenció con Santaolalla y con el ministro de España en Tánger, señor Llaviera, acerca del carácter absorbente de la intervención de las tropas francesas en Casablanca y de las dificultades que en consecuencia oponen a la acción de las tropas españolas, sembrando de piedras—como decía esta mañana un alto funcionario de Marina—mucho camino.

Ovilo sin duda trae instrucciones de Santaolalla y de Llaviera para el Gobierno, al que referirá minuciosamente la incompatibilidad que de hecho resulta entre las tropas españolas y francesas, y es creencia general entre las mismas que al cabo tendremos que retirarnos de Casablanca, ante la actitud hostil del general Drude y para evitar conflictos mayores.

Este es hoy el tema de todas las conversaciones. Del desarrollo de las gestiones de Ovilo pueden surgir acontecimientos de importancia.

Su llegada se espera con verdadero interés en Madrid, donde conferenciará inmediatamente con los ministros de Marina y Estado.

Variedades

BENEFICIOS DEL SUEÑO

A la extensa lista de los muchos beneficios que el sueño produce, tenemos que agregar uno nuevo, recientemente descubierto.

Un médico, cuyas afirmaciones son respetuosamente escuchadas en los centros intelectuales europeos, sostiene que el sueño pone al cuerpo humano en estado especial, casi medio anestesiado é insensible en parte, de tal manera que los choques que recibe una persona dormida tienen consecuencias menos graves que los que recibiría si estuviese despierto el mismo sujeto.

Para confirmar su aseveración, indica que en los accidentes ferroviarios los viajeros dormidos en momentos del desastre, han experimentado menos dolores que los que estaban despiertos.

LA LOTERÍA DEL MATRIMONIO.

Si es verdad eso de que el matrimonio es una gran lotería, pocas personas estarían más convencidas de ello que Julio Stirner, de Chicago. Este entusiasta del azar, en quien, sin embargo, el espíritu aventurero no mermaba el sentido práctico, organizó un buen día la siguiente é inesperada tómbola: rifóse él mismo, y señaló el precio de un duro por cada billete, reservándose como dote el producto de la venta. El éxito resultó colosal y el desenlace—¡bastele imprevisión!—una negra fue la premiada con Julio. Se armó gran escándalo; el matrimonio con gente de color estaba prohibido en el Estado de la favorecida. Entonces Julio Stirner, en un rasgo caballeresco, no perdonó detalle: puso en juego todo género de secretas influencias, y llevó consigo a la negra. Según parece no les va mal.

UNA COSTUMBRE

La bolsa ó el látigo. Se trata de una antigua costumbre de Siberia: una vez terminada la ceremonia nupcial, los recién casados entran en su vivienda; el marido obliga a la mujer a que le descalce las enormes botas; una de éstas contiene una bolsa, la otra un látigo: suerte ó desgracia. Según la bota que primero descalce la mujer, ésta se verá mimada ó odiada por su marido. Para castigar al Destino, muchas novias «fin de siglo» han ideado, valiéndose de mil ingeniosas tretas, que cada bota contenga una bolsa.

BANQUETE ANTISUPERFICIOSO.

Los asistentes al banquete celebrado en el Club Antisuperficioso de Filadelfia, ocuparon trece mesas en forma de ataud, en torno de cada una de las cuales se sentaron trece invitadas. Los cubiertos estaban cruzados junto a un ramo de siemprevivas y en las paredes se leían los siguientes rótulos: «¡Oh muerte, yo te saludo!» El banquete se celebró en martes y día 13, y durante él una banda de trece músicos interpretó las más fúnebres piezas de su repertorio.

DIÁLOGO

Se habla de dos amigos inseparables, muy aficionados a frecuentar las tabernas. Su estrecha amistad llama mucho la atención. —Eso no tiene nada de extraño—dice uno—, porque son hermanos de leche. —Perdone usted: ¡querrá decir de aguar-diente!

CUADRO

En reducido espacio, como muestra graciosa de toda belleza, puso naturaleza en esta roca desprendida del continente, á modo de variado panorama, inmensa diversidad de paisajes, desde la empinada y agreste cordillera, al florido valle. El alto y accidentado monte cuya vegetación de mil matices, sombrea el ocre del terreno y el apaisado de las rocas, se pierde en el precioso llano traspasado por múltiple variedad de cultivos; bosques de olivos de retorcidos y fantásticos troncos, restos seculares de otras edades, alternan con geométricos plantíos de almendros y lupuladas manchas de pinar, con su verde esmeralda ocultando el gris de la tierra. Blancas carreteras y tortuosos caminos, cruzan los campos en todas direcciones, uniendo ciudades, pueblos y lugares; que alegren esta tierra bendita, sin que en ella pueda reposar la vista hasta encontrar la inmensidad del mar que la rodea; un cielo azul que se refleja en el agua cristalina de la mar pequeña y una atmósfera diáfana y transparente, que permite abarcar a la mirada dilatados horizontes. Alboradas encantadoras en que el cielo poco á poco se despeja de los vapores de la noche, á medida que el sol surge del agua y avanza para dar calor y vida á tanta maravilla. Poéticos crepúsculos de las rocas que salpica la tranquila superficie del mar con mil gotas de fuego, mientras el claro azul del firmamento adquiere en sus nubes más bajas un misterioso tinte morado, una vaga luz envuelve los objetos cuyas líneas se van desdibujando y el cielo se colorea de un azul intenso sembrado de clarísimas estrellas, convidando á la placida contemplación de la dormida naturaleza.

FRANCISCO SANCHO MAS.

Los emigrantes

Un despacho de Las Palmas (Gran Canaria) da cuenta de que después de socorrido por varias personas, por gestiones del delegado gubernativo embarcó para la península en el vapor *Villaverde* el emigrado español Pedro de Páez Vázquez, de 54 años, natural de Murcia.

Este había llegado á Canarias á bordo de un buque inglés procedente de Valparaíso, y estaba vagando por el puerto de Luz.

Cuenta horrores de la miseria que pasa en América. Ha referido, que en Diciembre de 1906 llegaron á las costas andaluzas varios agentes contratando trabajadores con destino á la República de Chile, reclutando 300 familias, á las que se ofrecieron de 4 á 8 francos diarios por individuo y los viajes de ida y vuelta.

Aceptada la proposición propuesta para su destino, pero una vez en Chile la empresa de emigración les sometió á horrible explotación, robándoles, atropellándoles y haciéndoles objeto de burlas sangrientas.

La mayoría de aquellas familias consiguieron huir atravesando bosques peligrosos, para libertarse del martirio y lograron llegar á Valparaíso.

Allí protestaron ante el cónsul de España sin conseguir mejorar de situación.

Muchos embarcaron para España ocultándose en los buques, pues carecían de dinero para el pasaje.

La situación en Cuba

Anexión inevitable

Una delegación de cubanos partidarios de la anexión de la isla á los Estados Unidos se halla en estos momentos en Washington, donde realiza todo género de esfuerzos encaminados á convencer en Casa Blanca la necesidad de convertir en anexión definitiva la actual ocupación de la perla de las Antillas por los americanos. Estos no se apresuran, en espera de que las próximas elecciones legislativas en Cuba restablezcan la normalidad de la situación, ó que, en caso contrario, les proporcionará el pretexto de que hoy carecen.

Entre los partidos políticos cubanos reina en efecto, una gran división y un desacuerdo total. Los antiguos moderados, que sostienen á Estrada Palma han constituido, con apoyo del elemento español, el nuevo partido conservador, con un estado mayor brillante, pero con pocos soldados. Los mismos liberales distan mucho de estar unidos. Tienen dos candidatos á la presidencia: Minguet y el doctor Zayas, este último muy popular en la Habana. Los respectivos partidarios de estos candidatos, que son los únicos que pueden aspirar al triunfo, se hacen ya una guerra sin tregua. Está descontento que al día siguiente de verificadas las elecciones el vencedor organizará la revolución contra el vencedor.

Vistas así las cosas, parece que, en efecto, la única solución posible para la paz consiste en la anexión.

Por otra parte, aun la anexión definitiva parece ser, para los mismos patriotas, menos humillante que la ocupación provisional. Actualmente hay una guarnición americana en cada ciudad cubana, la cual guarnición se halla alojada fuera de las poblaciones; pero se presenta en las calles tan pronto como ocurre el más pequeño disturbio. Desde este momento, y hasta el restablecimiento total del orden, la policía cubana y las autoridades locales quedan á las órdenes del jefe de la guarnición yanqui. En todos los puertos hay uno ó varios buques americanos. La reciente conspiración del general Masó Parra, descubierta antes de estar en sazón, demuestra que estas precauciones responden á algo efectivo. En el punto de vista administrativo, la situación es más singular. El gobernador americano Magoon es un verdadero dictador. El Parlamento está cerrado; pero los diputados y senadores conservan sus mandatos y perciben su indemnización parlamentaria.

Los antiguos ministros de Palma Estrada han sido despedidos; pero sus respectivos subsecretarios llenan las funciones de ministros con carácter de interinidad. Los verdaderos ministros son, sin embargo, los delegados americanos enviados por Magoon á cada capital de provincia. El papel de los subsecretarios, esto es, del Gobierno cubano, consiste en percibir los pagos y en firmar lo que los delegados ordenan. Añádase que los americanos, de acuerdo con los cubanos, no han abusado jamás de su poder dictatorial; de él sólo se han aprovechado para mantener el orden á todo precio. El día que los americanos se retirasen, los disturbios se reproducirían indudablemente en Cuba. Esta no ha podido desprenderse de las costumbres políticas legadas por la antigua metrópoli, persistiendo en ella, como en todos los Estados de la América latina, la tendencia á la dictadura y á los pronunciamientos. La anexión de Cuba á los Estados Unidos es, inevitable. Podrá transcurrir más ó menos tiempo antes de ser un hecho; pero es casi seguro que antes de que el futuro presidente, sea éste Zayas ó Minguet, lleguen al término de su mandato, los Estados Unidos habrán añadido á su estrellada bandera la estrella solitaria de la bandera de Cuba.

ENTRE MINISTRO Y ALCALDE

Sánchez Toca en campaña

Madrid, 3.—Tras del informe, obra de Sánchez Toca, que las comisiones de Hacienda y Consumos han emitido sobre la ley de supresión de consumos sobre los vinos, el alcalde de Madrid vuelve á la carga con una memoria que es una calurosa defensa del Ayuntamiento, á la vez que un ataque formidable, no sólo al Sr. Osma, sino al señor Maura, para quien tiene alusiones irónicas é irrespetuosas, que ponen en entredicho la tan cacareada disciplina del partido conservador.

Osma y Sánchez Toca

Lacierva fué interrogado esta tarde por varios periodistas acerca de la cuestión existente entre el ministro de Hacienda y el alcalde de Madrid. El ministro de la Gobernación estuvo reservadísimo, limitándose á consignar que no admite la existencia de pleito y que lo que podía haber eran aspiraciones encontradas, que en todo caso habrá que examinar serenamente.

Lacierva, en sus breves manifestaciones se cuidó de defender igualmente al alcalde y el ministro, teniendo para ambos grandes elogios.

Solución

En el salón de conferencias, como de costumbre, se coctizan los acontecimientos con un mes de fecha.

Hablando del conflicto surgido entre Osma y Sánchez Toca se le daba la siguiente solución:

Osma dimitirá la cartera de Hacienda y á ella pasará Rodríguez Samper, ocupando la vacante de Instrucción Pública el marqués de Lema, hijo político del alcalde de Madrid; y así, si Sánchez Toca no ha conseguido la famosa compensación para el Ayuntamiento de Madrid, si habrá conseguido una cartera para su yerno.

LA PESTE

Casos en Argelia

Los casos de Orán.—Informes oficiales.—Precauciones.

París, 1.º.—Los casos de peste bubónica habidos en Orán son ocho. Dos de los atacados han muerto: la mujer de un capataz del muelle y un faquín. Los otros seis atacados están muy graves. Dos de ellos sucumbirán seguramente. Las autoridades de Orán han tomado ya rigurosas medidas, entre ellas la de ordenar que salgan del puerto los buques de guerra. El «Nive», que estaba cargando efectos y pertrechos para Casablanca, ha marchado á Mers-el-Kebir.

Las casas de los atacados han sido aisladas con tropas y se va á emprender la lucha contra las ratas, que son las propagadoras de la epidemia.

Una barraca de difícil desinfección ha sido quemada.

A las personas que podían contraer ó haber contraído la peste, se las ha sometido á severas medidas profilácticas. Los muelles están ya limpios y desocupados. Las mercancías que había en ellos serán desinfectadas cuidadosamente.

El doctor Reynaud, jefe del servicio sanitario del gobierno general de Argelia, ha llegado ya á Orán y ha conferenciado con la municipalidad para ver el modo más rápido y enérgico de conjurar el peligro. De la ejecución de todas las medidas acordadas se ha encargado el doctor Bregeat.

Hasta ahora, la epidemia parece circunscrita á la parte inferior de la ciudad de Orán.

La peste en Marsella

París, 1.º.—Digan lo que quieran las autoridades, que oponen rotundas negativas á los informes particulares, está confirmado que la peste ha llegado á Marsella, si bien hasta ahora no ha salido del lazareto.

El día 16 fundó en Marsella el buque italiano «Armonia», procedente del Asia Menor. Traía un cadáver, el de un tripulante muerto en alta mar, de la peste. Además, había á bordo varios atacados.

El muerto recibió sepultura en el lazareto y los enfermos fueron aislados con toda clase de precauciones. El resto del pasaje obtuvo poco después pasaporte sanitario limpio.

Crónica Agrícola

Enfermedad de las ovejas

En las ovejas suele presentarse ó aparecer una enfermedad que por las víctimas que causa, por la rapidez de su curso y por ser altamente contagiosa merece que la demos á conocer de aquellos ganaderos que no la hayan observado en sus cabanas y, por lo tanto, estén prevenidos contra tan terrible enfermedad como es la «mamitis gangrenosa», y que, entre los pastores se conoce con el nombre de «mal de teta» ó «de araña», porque se imaginan que tal proceso es producido por la picadura de este insecto.

La enfermedad puede herir de una manera general todas las ovejas de un hatajo, pero ataca preferentemente á las destinadas á la producción de la leche, salvo raras excepciones; es mortal para todas las reses atacadas y su marcha es tan rápida que la muerte sobreviene de las veinticuatro á treinta y seis ó cuarenta y ocho horas.

Esta enfermedad es altamente inoculable; pues si se inyecta en los conductos galactóforos de una oveja sana leche procedente de otra oveja enferma, se provoca exactamente la mamitis espontánea; la leche de los animales enfermos contiene el microbio productor desde el primer día en cantidades considerables.

Este microbio es de los más pequeños que se pueden ver, como la mitad de cada uno de los dos granos que parecen formar el microbio del cólera de las gallinas El «aeronaeroproto», que así se llama, fué encontrado por Nocard, y en los diferentes medios de cultivo sólidos ó líquidos se le encuentra aislado, asociado en grupos de á cuatro, en forma de estafilococos enanos ó de camas triangulares.

La enfermedad aparece de un modo brusco; el animal está triste, abatido, no come, deja de rumiar; la temperatura se eleva algo (39º á 40º); la mama y á veces las dos aumentan de volumen, se ponen duras, tensas, sensibles y de un color rojo violáceo; en poco tiempo los síntomas generales se agravan; la piel adquiere un color rojo intenso; el vientre es invadido por una ingurgitación dolorosa y lo mismo los muslos y el perineo. Las regiones primeramente invadidas se ponen frías y toman un color grisáceo y el animal sucumbe en un espacio de tiempo que varía de las veinticuatro á las treinta y seis horas. La curación espontánea se observa raras veces, y cuando esto sucede, el animal enfleaquece y pierde todo su vellón.

Tratamiento.—Como la enfermedad tiene un ciclo evolutivo tan rápido, las más de las veces es imposible el disponer un tratamiento adecuado, y sólo en aquellos individuos que la enfermedad dura de dos á tres días se empleará un tratamiento quirúrgico que consiste en una incisión crucial, con objeto de quitar los coglajos resultantes por arrancamiento.

El tratamiento mejor es amputar la mama atacada y aplicar después una cura comprensiva con el sulfato de cobre ó con el yodoformo y brea. Cagny ha obtenido algunas curaciones inyectando en el tejido enfermo y á su alrededor agua oxigenada en inyecciones intersticiales.

Policia sanitaria.—Secuestración de los animales enfermos, señalándoles pastos especiales; extracción de estiércol y cremación de éste; desinfección rigurosa de las majadas ó lugares en

de los objetos que hayan tenido contacto con ellos con solución de zotal al 2 por 100; el pezón de las hembras y las manos del ordeñador serán también desinfectados por el cresil al 3 por 100 ó el ácido fólico al 2 ó 3 por 100, ó por el zotal al 2 por 100, antes y después del ordeño; la leche y la carne de los animales muertos será decomisada y enterrada ó solubilizada.

Novela de una exprincesa

Llegada de los Toselli á Florencia.—A casa de «interviews».—Los «carabinieri» en puerta.—Otras noticias.

La lectura de los periódicos italianos proporciona datos curiosos acerca de la novela de Luisa de Toscana, exprincesa de Sajonia, ó condesa de Montignoso, que los tres modos denomina á esta señora de exquisito temperamento amativo la Prensa extranjera.

La llegada del flamante matrimonio Toselli á la estación de Florencia fué casi un acontecimiento. A pesar de la lluvia, había acudido allí inmenso gentío. La Policía tuvo que intervenir diferentes veces para mantener el orden.

Entre los curiosos figuraba una legión de periodistas italianos y extranjeros, deseosos de entrevistar á los recién casados.

Estos supieron, sin embargo, burlar la persecución reporteril no sólo en el andén de la estación, sino en el Hotel Aurora, donde fueron á alojarse.

Tras breves minutos de descanso, partieron los esposos Toselli y la Princesa Mónica con dirección á su villa de Fiessole.

La exprincesa llevaba puesta una sencilla sortija de alianza en el dedo meñique. En cambio el Sr. Toselli ostentaba en su mano izquierda soberbios anillos de brillantes.

Todos estos detalles, y algunos más, los sorprendieron varios reporters que tuvieron arrestos para seguir al matrimonio hasta Fiessole, atraídos por la esperanza de la *interview* sensacional.

Pero en Fiessole como en Florencia, los informadores se quedaron sin saber otra cosa que lo que buenamente pudieron cazar, interrogando á la servidumbre de los Toselli.

Según parece, la gran preocupación del matrimonio es la Policía sajona. Temen los esposos á cada momento verse arrebatados á la Princesita Mónica.

De ahí que hayan solicitado de las autoridades italianas protección efectiva contra los manejos secretos de la Policía germanica. Esa protección se ha traducido hasta ahora en la presencia permanente de dos *carabinieri* en las puertas de la villa.

El Pianista Toselli, más locuaz que la exprincesa, ha declarado á un periodista que está enamorado de su señora, y que se promete una vida de felicidades sin cuento.

El reporter observó que Toselli parecía complacerse en repetir las palabras «mi señora».

Los esposos se proponen visitar en breve los Estados Unidos, donde es posible que Toselli dé algunos conciertos, contratado por algún Barnum.

La ocasión de hacer dinero no puede ser, en efecto, más propicia.

El *Diario Oficial* de Dresde confirma la noticia del matrimonio civil de la exprincesa Luisa (sabido es que el matrimonio religioso no podía celebrarse), y anuncia la adopción de medidas gubernativas para asegurar la entrega de la Princesa Ana Mónica Pia.

El hermano de Luisa de Toscana, exarchiduque de Austria y hoy Leopoldo Woelfling, ha imitado la libertad de *allure* de la exprincesa, y se dispone á casarse, una vez divorciado de la señora Adamoisteb, con una señorita suiza.

Lo que no ha impedido al reincento censurar la boda de su hermana con el pianista Toselli.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Ministro de viaje

El general Ferrándiz marchó á Placencia para estudiar las condiciones tanto materiales como de personal en que se desarrolla la industria particular, con objeto de aplicarlas á la oficial que pretende crear con recientes reformas. El ministro ha prestado singular atención á la construcción de cañones menores, y tiene el propósito de que éstos se fabriquen en Cádiz.

Ha dicho Ferrándiz que no consideró necesario llegar hasta Trubia en su viaje, y que no marchó al Ferrol porque se enteró de que se preparaban festejos y no quería dar á su viaje carácter alguno de recreo.

La escuadra alemana

Berlín.—Se anuncia que el cuartel general de la escuadra alemana será trasladado á Wilhamshaven, agrandando el puerto y construyendo nuevos docks.

Los trabajos deberán terminar para 1908 ó 1909.

Wilhamshaven dista 300 millas de la costa inglesa. Créese que esta modificación cambiará la situación naval del mar del Norte.

Información

Nombramientos

El obispo ha hecho los siguientes nombramientos:

Director de la Academia de Latín del Seminario al Reverendo don Antonio Truyols, Pbro.

Vicario de Manacor en sustitución del señor Truyols, al Reverendo don Miguel Mascará, Pbro.

Vicario de Lloseta en sustitución de éste al Reverendo don Rafael Ramis, Pbro.

Y Vicario de Inca al Reverendo don Francisco Rey Pbro., en sustitución del Reverendo don Magín Marqués, Pbro. que había renunciado este cargo.

El Cine del Lírico - Sesión escolar

La lluvia de anoche deslució bastante la función de cinematógrafo del Lírico, en la cual se estrenaron cuatro películas, entre las cuales llamó la atención la del África Occidental.

Esta noche se estrenarán nuevas películas.

Mañana a las cinco, tendrá lugar la tercera sesión escolar, en la cual se proyectarán las siguientes películas cómicas e instructivas: De Nápoles al Vesuvio, Debut de un cazador, Cristóbal Colón, Tropas alpinas en ejercicio, Día de desgracia, En el África Occidental, El limpiador de aparadores y Gran menagerie Bostok.

A dicha sesión sabemos que concurrirán casi todos los niños y niñas de las escuelas públicas. También asistirán los niños de los Establecimientos de Beneficencia.

El tiempo

Poco antes de las siete de anoche, sobre esta ciudad descargó una fuerte tempestad, que duró unas horas.

Cayó abundantísima agua.

El barómetro ha marcado hoy 758 milímetros.

El termómetro 19 grados; la temperatura máxima al sol 27º, y a la sombra 23; la mínima a cubierto 14, y al descubierto 15.

La dirección del viento ha sido N.

La lluvia caída fué de 7 litros por metro cuadrado.

El tiempo hoy ha sido variable; ha amanecido despejado y antes de las doce cayó ligera lluvia.

Hechos impunes - Detención de un sujeto

La guardia civil del puesto de Manacor suponiendo que el vecino de aquella villa Pedro Juan Sureda Tauler, podía ser el autor del disparo de arma de fuego del que resultó herido el guarda bosque del predio Botana Pedro Juan Bassa Gelabert al perseguir un sujeto que en su carrera dejó abandonado un saco con nueve gallinas, hecho que ocurrió hará unos dos años, así como del incendio verificado la noche del día 31 de octubre de 1904 en una casa de campo del término de Artá y robo de una escopeta propiedad del vecino Sebastián Gili Nicolau como también de una porción de hurtos, un juego de guarniciones de caballería y varias herramientas de labranza, cuyos delitos fueron cometidos en diferentes puntos y fechas, todos ellos sin descubrir, se puso a practicar diligencias dando por resultado la detención del referido Sureda y ocupación de la escopeta que anteriormente se menciona, unas cabezadas con una brida, 20 herramientas de labranza y dos cabestros sueltos, todo procedente de hurto.

Dicho sujeto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Enciclopedia Seguí

Hemos recibido los números 43 y 44 del Diccionario Universal que publica el Centro editorial artístico de Miguel Seguí. Son dichos cuadernos en extremo interesantes.

En los mismos se publican, además de profusión de grabados escogido texto y distintas láminas.

Sigue siendo dicha obra una de las mas interesantes entre las de su clase.

Un feto

Por el teniente de Carabineros D. Antonio Cereceda ha sido hoy hallado un feto que sobrenadaba en el mar detrás de la casita de los carabineros, en el puerto.

Se avisó al juzgado de la Catedral que comenzó las oportunas diligencias.

El enyesado de los vinos

La Dirección general de Agricultura ha dirigido una R. O. al director de la Estación agrónoma del Instituto Agrícola de Alfonso XII pidiéndole que le remita:

1.º Análisis de los principales tipos de vinos que se hayan criado en España para saber si ha de haber tolerancia ó no en la cifra del 2 por 100 de sulfato de potasa por litro.

2.º Si existe razón para exceptuar de la ley general del enyesado los vinos llamados generosos y dulces de Málaga Jerez y otros.

3.º Si resulta ventajosa para la riqueza vinícola por lo que se refiere a la exportación, la alteración de las cantidades de yeso hoy toleradas.

4.º Si las condiciones del cultivo de la vid en España y las necesidades de los manipuladores de uva y envases son capaces por sí solas, de producir, sin adición de yeso, una cantidad de sulfato potásico igual ó superior á dos gramos por litro de vino.

5.º Si cree que debe consentirse á los productores y almacenistas de vino, por razones de conveniencia, una proporción mayor de enyesado mientras los vinos no salgan de las bodegas.

Quejas

Nos escriben desde Alaró exponiéndonos las quejas de muchos vecinos de aquella villa contra los dueños de la fábrica de electricidad Sres. Perelló, hermanos, pues que estos no cumplen lo que tienen pactado con el público.

Dichos Sres. Perelló hermanos tienen el compromiso de suministrar fluido durante los meses de octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo desde las cuatro de la madrugada hasta el amanecer.

Nos hallamos á cuatro de octubre y todavía por la madrugada dicha fábrica no suministra fluido.

Las quejas de aquellos vecinos son muy fundadas y sería de desear que por los Sres. Perelló hermanos, fueran atendidas, ó descontaran en los talones de cobro una cantidad proporcional al fluido que han dejado de suministrar, según el compromiso contraído.

La asamblea de Diputaciones

Leemos en un colega de Sevilla: «La Asamblea que se celebrará en Sevilla en la segunda quincena de Octubre, ha sido ya convocada por el señor Testor, presidente de la Comisión ejecutiva nombrada en la de Barcelona con tal objeto.

En la convocatoria se señala día y hora para la primera sesión, y se ruega á los asambleístas la puntual asistencia. La Asamblea se inaugurará el día 15 de octubre, á las cinco de la tarde, y esta primera reunión revestirá gran solemnidad.

Además de los representantes de las Diputaciones, están invitados á la Asamblea, con voz y voto en ella, los ex-diputados provinciales que asistieron á la reunión de Barcelona.

La Junta organizadora se ha preocupado de facilitar el viaje hasta Sevilla de los asambleístas y sus auxiliares, á cuyo fin ha gestionado y conseguido que las Compañías de ferro-carriles fijen una tarifa especial muy barata para el viaje de ida y vuelta de aquéllos.

La Junta organizadora expedirá cédulas de identificación, las cuales tendrán que ser presentadas para obtener el beneficio de la rebaja de precios en las estaciones respectivas.

En el vapor-correo de mañana saldrá para Barcelona y Madrid el diputado provincial Sr. Ládico, desde donde irá á Sevilla para asistir á la Asamblea.

Uno de estos días también saldrá para Sevilla, con igual objeto, el Presidente de la Diputación de Baleares D. José Alcover.

De Enseñanza

Los opositores á escuelas de niños vacantes en Barcelona dotadas con 825 pesetas tendrán á su disposición, desde hoy día 4 en la aula número 10 del Instituto general y técnico de dicha ciudad, de nueve á una, el cuestionario formado por el tribunal que ha de juzgar las oposiciones. Para mayor facilidad, el mentado cuestionario estará impreso, y por disposición del rector, se dará gratis un ejemplar á todo opositor que lo reclame.

Curso de tiro de costa
Llegada de jefes y oficiales

En el vapor *Balear* han llegado esta mañana de Barcelona, los siguientes jefes y oficiales de Artillería, que vienen para asistir al curso de tiro de costa organizado por la Escuela Central y que tendrá lugar en los fuertes de las *Illetas, Torre d'en Pau, Enderrocat y San Carlos*.

Dichos jefes y oficiales proceden: De Pamplona, los comandantes don Alejandro Villegas y D. Felix Bona y los primeros tenientes D. José Enseñat y D. Ricardo Murtilo.

De Segovia, el primer teniente D. Enrique Rodríguez.

De Madrid, el coronel honorario don Marcello Sanchez.

De Sta. Cruz de Tenerife, el teniente coronel D. Evaristo Gómez.

De la Comandancia de Pamplona, el comandante D. Fulgencio Huarto y el primer teniente D. Manuel Leamberri.

De la Comandancia de S. Sebastián, el capitán D. Manuel Gastón.

Del primer Regimiento de Montaña, el comandante D. Rafael Calvo.

Del tercer Regimiento de Montaña, el comandante D. Jaime Ogores.

De la Comandancia de S. Sebastián, el comandante D. Felipe Martínez de Morante.

Del 10º Regimiento Montado, el capitán D. Tomás Farragas.

De la Comandancia General de Artillería, los tenientes coroneles D. José Vila y D. Francisco Planas.

De la Comandancia de Algeciras, el primer teniente D. José Sanchez García.

Del 12º Regimiento Montado, el primer teniente D. Juan Tornero.

Del 11º Regimiento Montado, el primer teniente D. Justino Díaz.

Del 7º Regimiento, el primer teniente D. Pablo Irvarez.

Del 4º Regimiento, el primer teniente D. José Levenfilla.

Se nos asegura que mañana empezarán los trabajos preparatorios del curso y el lunes próximo los ejercicios de tiro.

Reses atacadas

En este término municipal de Palma existen 80 reses atacadas en el predio *Can Mayol* y 12 en *Can Colau*.

En *Can Mayol* existen 54, en período de erupción; 16, en período de secreción 7 y 10 en el descamación. Han muerto 6 reses.

En *Can Colau* hay 12, que se hallan en período de secreción. Han muerto 4. En el término de Marratxi, existen 5 reses atacadas en el predio *Can Llenterna* y 1 en *Can Fábregas*.

Agresión y robo

En Petra la guardia civil ha detenido á dos sujetos naturales de Sta. Margarita por haber agredido á Gabriel Estelrich Oliver rompiéndole un bolsillo y arrancándole varios botones de la blusa, apoderándose á viva fuerza de una cartera de piel que éste llevaba en dicho bolsillo de la que le sustrajeron una escritura privada que versa sobre arrendamiento del predio *Es Rajal*.

Dichos detenidos y la citada cartera han sido puestos á disposición del Juzgado.

Un hombre muerto

Ayer pudo ser identificado el cadáver hallado sobre la vía del tren en las inmediaciones de Consell. Se llamaba Pedro José Nicolau de unos 35 años de edad y ejercía el oficio de pastor.

A fuerza de sacrificios pudo reunir de su propiedad doce reses lanaras.

Ultimamente se acusó á dicho pastor de haber cometido un robo. Fué detenido, dejando el rebaño al cuidado de un compañero. El Nicolau declaró ante el Juzgado que había vendido dichas ovejas á su compañero para evitar de esta manera que se incautaran de las citadas reses.

Se descubrió al autor del robo y el Nicolau, inocente del delito que se le acusaba, fué puesto en libertad. Mientras tanto el compañero del pastor vendió las reses é hizo pasar por cierta la declaración ficticia del Nicolau.

Aquellos hechos hicieron que el infeliz sufriera trastornos mentales, suponiéndose que en un arrebato, pensó en el suicidio, y para llevarlo á cabo se tiró á la línea férrea siendo destrozado por el tren.

Señoras y Señoritas

Si quiere vestir con elegancia y economía comprad las revistas de Modas del mes de Octubre que se venden en la Librería Tons.

Weldon's Fashions, Lady Weldon's, Miroir des Modes, Espejo de la Moda, Chic Parisien y Modes Butterik.

Notas del Carnet

Personal

A nuestro particular amigo D. Gabriel Ferrer y Obrador, se le ha concedido uno de los premios en el doctorado de la facultad de Medicina, en la Universidad de Madrid.

Se encuentra en Palma el sub-inspector médico de primera clase D. Rafael Mira Merino, destinado á prestar sus servicios en esta plaza.

En el vapor-correo, saldrán mañana para Barcelona y Madrid el diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló y el diputado provincial D. Jorge Teodoro Ládico.

Una boda

Esta mañana en la capilla de la Purísima Concepción de la Santa Iglesia Catedral han contraído matrimonio el arquitecto D. Francisco Roca y la hermosa señorita, D.ª Julia Cabanellas.

Han sido padrinos por parte de la novia, el general Bosch y D. Guillermo Costa, y por la del novio, D. José Socías y D. Manuel Salas.

Reciban los noveles desposados nuestra enhorabuena.

De viaje

En el vapor *Cataluña*, ha llegado hoy de Marsella el comerciante don Matías Morey.

En el vapor *Balear*, ha llegado hoy de Barcelona y Madrid el director de la Casa de la Moneda D. Bartolomé Maura.

En el vapor-correo han salido esta tarde para Barcelona y el extranjero D.ª Antonia Llorens acompañada de su hija Mariana con el objeto de surtirse de las novedades para la próxima estación.

En el vapor *Balear*, han llegado esta mañana de Barcelona, D. Juan Vantell, D. Miguel Gimenez, D. Juan Villalonga y familia, D. Joaquín Moyá, D. Prudencio de la Figuera, D. Rafael Jaume, D. J. Mulet, D. Juan Palou, D. B. Puigvert é hijos, D. José Felin, D. Rafael Juan y D. Bartolomé Juan.

En el mismo vapor ha llegado la señora del catedrático D. Odón de Buen é hijo.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor *Lulio*, D. Miguel Quetglas, D. Francisco Llompart, D.ª Elvira Iglesias, D. Juan Soler, D. José Palou, D. Gabriel Moragues y señora, D. Esteban Moragues, D. Clemente Canadell, D. José Fuster, D. Ramón Maró, D. José Montaner, D. Juan Torres, D. Jaime Cerdá, don José Borrás, D. Antonio Morell, Mr. William Cerel y otros.

Han salido para Ibiza y Valencia, en el vapor *Balear*, D. Francisco Medina, D. Manuel García, D. Agustín Fernández, D. Francisco Aranda, D.ª María Laco, D. Carlos Botella, D. Luis Garriga y otros.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—Froilán, obispo, confesor y Plácido.

Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Magdalena.

A las seis, exposición, acto segundo misas rezadas, á las diez misa mayor solemne, á las doce misa y meditación.

Por la tarde, á las seis y tres cuartos rosario, meditación, estación y reserva.

En San Francisco.—A las seis, durante una misa se hará el ejercicio del mes dedicado á San Francisco, con meditación y canto que se continuará los demás días á la misma hora y forma.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Hoy han llegado el vapor «Balear» de Barcelona y el «Cataluña» de Marsella.

Salidas

A las doce y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor «Balear».

A las cinco ha salido para Barcelona el vapor «Lulio», que ayer suspendió su salida.

Despachados

Ha sido despachada la polacra goleta «Joven Luisa» para Barcelona.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Bajoli, barómetro 749'6 viento NE., flojo, mar rizada, acalajado.

Sóler, viento flojo del O, mar marejada del N., cielo achubascado.

Gacetas

Se ha publicado una Real orden dispuesta por los Jefes provinciales de Fomento se encargue la mayor vigilancia en los análisis de los abonos químicos y minerales.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Montuiri don Pedro José Miralles, cesando don Bartolomé Miralles, que ocupaba interinamente aquel cargo.

Ha llegado á la Coruña, procedente de la Habana, el vapor «Alfonso XIII» de la Compañía Trasatlántica.

Los vapores de esta misma Compañía «Montevideo» y «Monserrat» han salido: el primero de la Habana para Nueva York, y el segundo de Puerto Rico para la Habana.

En el cuartel del Carmen sobre el portal que da entrada al patio se ha pintado con letras grandes: «El cuartel es la escuela de la Patria».

En uno de los pasillos del Teatro Lírico ha sido hallado un afiler de oro, de señora.

La persona que lo haya extraviado puede prrsar á recogerlo en la taquilla de dicho teatro.

En el mismo teatro fué encontrado un paraguas de caballero, que se entregará á quien acredite ser su dueño.

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Fernando Crespo Estada.

Hospital y Provisionales.—El segundo capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El único capitán de Caballería y clases del Regimiento Infantería de Palma.

Paseo de enfermos.—Artillería.

Ha tomado posesión la maestra interina de la escuela de las Salinas doña Mariana Rigo Rigo.

Ha sido denunciado un vecino de Petra por usar armas prohibidas.

Nuevamente han sido multados con 10 pesetas cada uno buen número de sujetos por infracción del reglamento de carreteras.

Las escuelas prácticas que desde hace algún tiempo según ya digimos efectúa la Compañía de Zapadores Mineros en el foso de la Puerta de Jesús, durarán hasta fines del presente mes.

La sociedad «Círculo Liberal» de Manacor ha trasladado su domicilio de la Plaza de Weyer á la calle de Busch número 19 de dicha villa.

En Luchmayor han sido detenidos por la guardia civil dos vecinos presunto autores del hurto de algarobas y tomates.

Han sido denunciados al Juez del Distrito de la Loajá dos sujetos que habían reñido, infringiendo uno de ellos á su contrario varias contusiones.

Continuado las conferencias de extensión universitaria, el domingo próximo á las 7 de la tarde en el «Círculo Liberal» dará la tercera el catedrático de Historia Natural de este Instituto General y Técnico, don José Fuset, la cual versará sobre el tema: «Notas de Biología marina». Para mayor comprensión de los asistentes el disertante ilustrará sus explicaciones con algunas proyecciones.

Esta mañana en la Diputación se han reunido diferentes comisiones de la misma, resolviendo asuntos que se han de tratar en la próxima sesión que celebre aquella corporación provincial.

En el mercado de Barcelona se han cotizado: las algarobas de Ibiza, á 28 pesetas y las de Mallorca á 27 y 12 los 42 kilogramos; las habas de Mahón á 19 pesetas los 70 litros y el aceite de oliva de Mallorca á 155 pesetas los 115 kilogramos.

El vapor *Cataluña* llegado hoy de Marsella ha sido portador de un hermoso automóvil adquirido por doña Beatriz Fuster.

En la central telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por no encontrar á sus destinatarios los siguientes telegramas: De Barcelona á Magdalena expedida de un telegrama puesto el día 1. De Valencia á Vicente Martínez Fonda del Vapor. De Barcelona á José Noguera Agencia de transportes

He liquidado todas las existencias de una fábrica. Pañetes, Abrigos, Capas, Pañetería, Refajos, todo muy superior, á precios baratísimos.

Almacenes SAN JOSÉ

Baendo, esquina Borne.

JUSTICIA.—Véase anuncio 4.ª página.

DOLORES DE MURLAS.—Jamás los sufre quien usa á diario el mejor dentífico Lico del Polo. Pero cuánto mejor se evitan los males que tenemos! En higiene todo hombre de ciencia está conforme, en la verdad del sistema preventivo.

Si quiere V. tener salud tome Malte Kneipp.

Coquechuco, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se curan radicalmente con el Anticatarral Roselló.—Frasco, UNA peseta. farmacia Obrador, Palma.

Somatose

Estimula en alto grado el apetito.

Tuberculosis, raquiticos, anémicos y débiles no desconfíes, vuestro mejor remedio es el Somatose.

VALORES LOCALES: Oficial del día 3 Octubre

	Dinero
Crédito Balear.	100'00
Fomento Agrícola.	90'00
Acciones Vapores Islaña.	42'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	103'00
Acciones Salinera Española.	105'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de id. al 5 por 100.	100'00
Ferro-carriles de Mallorca.	87'00
Alumbrado por Gas.	118'00
La Económica.	11'00
Bonos Municipales.	44'00

VALORES PUBLICOS

	Oficial del día 3 Octubre
4 por 100 interior contado.	81'70
5 por 100 amortizable.	101'50
Banco de España.	450'50
Tabacos.	403'50
Francos.	112'15
Libras.	28'19

Barcelona (Bolsa) día 3, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'83
5 por 100 amortizable.	000'00
Nortes.	65'16
Alicantes.	00'00
Orenses.	00'04
Coloniales.	00'00
Francos.	112'28
Exterior de París.	00'00
Renta Francesa.	00'00

Barcelona (Bolsa) día 3, 10 mañana

4 por 100 interior fin de mes.	81'83
Nortes.	65'20
Alicantes.	01'95

MEMORANDUM

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 5 h. 49 m.; pónese á las 17 h. 26.

Luna.—Sale á las 3 h. 3 m.; pónese á las 17 h. 45 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14' y 18'15.

Idem para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 18'15.

Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30 y á las 17'15.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'55, 12 y 17'25.

Mercado.—En Palma.

Vapores-correos.—Llegadas: de 6 á 7 el «Islaño» de Valencia.

Salidas: A las 18'30 el *Bellver* para Barcelona.

Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17.

Comerciales, valores y objetos asegurados: de 10 á 11.

Lista: De 10 á 11. Expediéndurá de sellos: de 8'30 á 13'30. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

De la Región

SOLLER

Según telegrama que ha recibido de Marsella nuestro particular amigo don Miguel Colom, se ha disuelto la razón social Ripoll Arborea March de Mars

Teatral

Madrid de novedades de esta temporada, permitiendo por hoy me ocupé en este teatro de arte teatral.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

Se preparan en el teatro de la lista de drameta notable por el ministro de Fomento.

La Sra. D.ª María Teresa Ramis y Pujadas

VIUDA DE MORAGUES

Ha fallecido el 30 del próximo pasado mes, después de haber recibido los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Sus hijos D. Luis presente, D. José, D. Francisco, hijas políticas y nietos ausentes, sobrinos, sobrinas y demás parientes suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrarán mañana sábado en el Convento de religiosas de Santa Clara desde las ocho á las once, por lo que recibirán el oficio.

El duelo se despide en la Iglesia. No se recibe en la casa mortuoria.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que ofrezcan en sufragio de la difunta.

ABONOS QUIMICOS

Superfosfatos de todas graduaciones, Nitrato de Sosa, Sulfato amoniacal, Sales de Potasa

Sociedad Anónima CROS Barcelona

Fábricas en Alicante, Sevilla y Badalona

Para los servicios gratuitos como son: análisis de tierras, envío de folletos agrícolas y suscripción á la revista LOS AEROS QUIMICOS dirigirse á

DON JUAN GAVILAN

Jovellanos 5, Principal—MADRID—Director de las Oficinas Técnicas

Para precios y noticias mercantiles dirigirse á la Agencia que la Sociedad Anónima CROS tiene establecida en Palma, Ronda de Levante Letra A (Puerta de San Antonio), quien contestará á cuantos se le dirijan en demanda de datos y noticias.

ALMACENES San José

GRANDES REMESAS PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA

SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS

Novedades para Señora y Caballero

PAÑERIA CAMISERIA

Sastrería para MILITARES.—Sastre especial para SEÑORA

La peste bubónica

Declaración oficial en Marsella y Orán

Noticia grave

Se nos asegura que ayer á las doce del día fundó en nuestro puerto un buque procedente de Argel.

El mencionado buque no conducía carga alguna, pero se supone que había alijado en uno de los recodos de la costa.

También se asegura que el mismo día que salió dicho buque de Argel, se hicieron á la mar otras tres barcas de igual tonelaje, las cuales si no han arribado ya á uno de los puntos de nuestras costas, estarán en alta mar.

La noticia es de tal gravedad, que aun cuando no tengamos palpables pruebas de su absoluta veracidad, nos consideramos obligados á hacerla pública á fin de que nuestras autoridades indaguen lo que hay de cierto en ello y obren en consecuencia.

Llegada del Cataluña, procedente de Marsella.

Hoy ha llegado procedente de Marsella el vapor Cataluña.

Aunque en dicha capital se ha declarado oficialmente que existe un caso de peste, no se ha obligado al buque á sufragar cuarentena, siendo sólo sometido á las formalidades reglamentarias en circunstancias normales.

Esto obedece á que si bien se ha declarado un caso de aquella epidemia, como decimos, éste está aisladísimo, en el Lazareto y además se han tomado todas las medidas de precaución necesarias.

A más, cuando el Cataluña salió de Marsella, este caso aun no se había declarado oficialmente, pues la fecha de expedición de la patente del día 2.

En ésta el director de Sanidad Marítima de Marsella Sr. Torey, manifiesta que se ha girado á bordo la visita reglamentaria en el momento de embarcar los pasajeros y que el estado de salubridad de éstos era excelente.

Además el cónsul de España en aquella ciudad ha certificado lo siguiente: «Que esta plaza, puertos y sus inmediaciones se hallan libres de toda enfermedad epidémica y se preserva de cualquier punto insalubre».

El Cataluña bordeaba por la bahía desde anoche á las doce.

Manifestaciones del piloto

El piloto de dicho buque nos ha manifestado que cuando salieron de Marsella ignoraban en absoluto que se hubiese declarado ningún caso de peste bubónica.

La primera noticia que de ello tuvieron fué hoy al llegar á Palma.

El Director de Sanidad

El Sr. Berga nos ha manifestado que el caso de peste declarado en Marsella no ha sido declarado aun oficialmente.

Por eso hoy no ha tomado más medidas que las ordinarias, aunque extremándolas algo.

Según el Sr. Berga sus noticias son que no existe más que un caso, que ha sido muy aislado.

Nos dijo además que las noticias que de Orán y Argel tenía eran que no se había presentado ningún nuevo caso y que el declarado mejoraba.

Noticias de Orán

Hasta ahora en Orán se han registrado ocho casos de peste bubónica seguidos.

Los otros dos de ellos de defunción. Los otros siguen en estado grave. Las autoridades de aquel punto han tomado energicas medidas sanitarias para evitar el contagio. Son tan extremas que hacen suponer lográrase localizar la terrible enfermedad.

Llegada y salida de faluchos.—Al Sr. Gobernador.

La frecuente y especial relación que tenemos con distintos puntos de la Argelia hace que estemos en constante peligro, pues el contagio es muy fácil.

Nuestras autoridades deberían comprenderlo y dictar eficaces medidas para evitar que continúe el tráfico ilegal que algunos faluchos vienen sosteniendo.

Se nos asegura que ha llegado un falucho procedente de Argel sin llevar la documentación en regla, añadiéndose que ha sido detenido y sometido á conveniente observación.

También estos días han salido dos laudes con destino, según se supone, para Argel.

Son estas noticias muy alarmantes y de desear es, para nuestro bien, que el Sr. Gobernador así lo comprenda.

La Junta de Sanidad

Esta Junta provincial no se ha reunido para tratar de las medidas prudentes en los casos como el presente. Tal cosa nos causó extrañeza siendo motivo para que pidiéramos noticias sobre el particular al Sr. Gobernador.

Esta autoridad nos dijo que ya él había tomado todas las medidas oportunas y no creía necesario convocar á la Junta.

Contrabandistas y carabineros

Hemos notado que esta mañana han comparecido en el Gobierno civil distintos individuos tenidos por contrabandistas de tabaco. Suponemos que se les habrán hecho observaciones á fin de que en las actuales circunstancias no intenten engañar á los carabineros. Estas fuerzas, según parece, están ejerciendo colosísima vigilancia para impedir los alijos en nuestras costas de géneros procedentes de la Argelia.

Como decimos anteriormente en esta información, los contrabandistas intentan continuar su negocio y por este motivo volvemos á recordar que en los presentes casos cuantas extremas medidas se tomen, parecerán pocas á nuestro vecindario.

En nuestra edición de esta mañana hemos insertado una correspondencia de América, con noticias diversas de la Argentina, Uruguay, Perú, Méjico y Estados Unidos; un consejo agrícola, para que las gallinas pongan huevos; otro sobre el apostol de la templanza que acaba de fallecer en California; otro sobre una cuestión legal que se ha suscitado, respecto de si se debe conceder ó no una pensión al infante D. Fernando; noticias referente á la Solidaridad Gallega, y el estado del conflicto entre los Estados Unidos y el Japón.

En cuanto á la información local, damos cuenta de la caída de una niña desde un balcón de una casa de la calle de la Concepción; una nota bibliográfica; el extracto del Boletín Oficial y gacetas diversas.

Y en el servicio telegráfico que insertamos, entre otras noticias, se da cuenta del cierre de tabernas celebrado anoche en Madrid, y los acentuados rumores de crisis con motivo de las divergencias surgidas entre el ministro de Hacienda y el Alcalde señor Sanchez Toca.

Publicamos también la interesante novela.

Los que se suscriban durante el mes de octubre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de

La Campana de la Almudaina

IMPORTANTE

La Campana de la Almudaina

Sin aumento en la suscripción, servirnos el periódico á cualquiera de los puntos de España donde se trasladan nuestros abonados durante el actual verano.

En favor del otro

En Rabat, en donde actualmente se encuentra el Sultán Abd-el-Aziz, se hace activa propaganda en favor del otro sultán proclamado, Muley-el-Hafid.

Mas peste

Desde San Francisco de California dicen que en aquella ciudad hay 51 casos de peste bubónica, 30 de los cuales son mortales; hay 34 individuos que están en observación.

Choque de trenes

Un despacho de New York da cuenta de que ha ocurrido un choque de trenes en Weiback. De este percance han resultado 30 muertos.

Huelga estacionada

Desde Igualada comunican que la huelga se halla estacionada.

No ha ocurrido ningún incidente, y se espera pronta solución del conflicto.

La esposa del presidente

Un despacho de París, dice que ha regresado á aquella población, la esposa del presidente de la república Mr. Fallieres.

No ha ocurrido ningún nuevo caso de peste en Orán.

Un ministro á Rabat

Tánger.—El ministro plenipotenciario de Francia en esta ciudad, marchará á Rabat el sábado por la tarde, en el caso de que se le haya unido el general Liantey.

Las vacantes

Un periódico dice que el acuerdo del Consejo de Estado es favorable á la provisión de la vacante de Almirante; y añade, que ocurrirá igual cuando se pase á informe de dicho Consejo, si deben ó no proveerse las Capitanías generales.

Un naufragio

En las Palmas (Canarias) ha naufragado el buque inglés «San Luis».

La tripulación se ha salvado.

Nuevas inundaciones

En Loja (Granada) nuevamente ha ocurrido una inundación.

Han quedado destruidas dos casas. Seguidamente se ha auxiliado á diferentes familias.

No se ha registrado ninguna desgracia personal.

Maura en Orihuela

Orihuela.—Desde ayer se encuentra en esta ciudad el presidente del Consejo Sr. Maura.

Ha venido con el objeto de saludar á su primo el obispo de esta Diócesis.

El Sr. Maura se hospedó en el palacio episcopal.

En seguida que se supo su llegada, pasaron á visitarle diferentes comisiones.

Por la noche regresó á Fortuna.

Ha sido objeto de muchas demostraciones de afecto.

Dinero á Málaga

El Gobierno ha acordado enviar dinero para socorrer á los damnificados por la inundación de Málaga.

EL CIERRE EN MADRID

Después de cerrarse anoche las tabernas, buen número de taberneros salieron á la calle y vendieron el vino ambulantemente.

La multitud, parte que había salido de las tabernas, y parte que se agregó á la broma, organizó una corrida de toros en la puerta del Sol.

La corrida fué una completa chacota.

Obligando á cerrar un casino

Anoche, ante el Casino de Madrid, se apostó un crecido número de personas, protestando de que dicha sociedad estuviera abierta.

El grupo decía que puesto que se habían cerrado las tabernas y los cafés, también debía cerrarse dicho casino.

Para que los grupos desistieran de la actitud adoptada, el casino tuvo que cerrar sus puertas. Antes de que esto hiciera, se resistió, y del grupo salieron algunas piedras.

La policía disolvió á los manifestantes.

Los sucesos de Marruecos

Desde Mazagán comunican que ha sido detenido y relevado el Gobernador de aquella población.

Han llegado á Tánger el comandante Mr. Taux y los oficiales españoles señores Ferrer y Sampedro, los cuales se dirigen á Casablanca, donde han sido destinados.

Encargando fusiles —Hacia Fez

En Rabat se asegura que Muley-Hafid ha encargado á una casa alemana 30.000 fusiles modernos, y un millón de cartuchos.

Dicho sultán hoy marcha á Fez.

Un empréstito

Tánger.—Ha circulado el rumor de que el sultán proclamado Muley-el-Hafid, ha conseguido contratar un empréstito de cinco millones de marcos por mediación de una casa alemana.

También se ha dicho que se ha sometido á dicho sultán una tribu del Atlas.

De Barcelona

Llegada de un general.—Despedida de Novelli.—Una explosión.

Barcelona 4 (3'45 t.)

Ha llegado á esta ciudad el general señor Delgado Zuleta. A la estación

haa ido á despedirle buen número de amigos particularmente jefes y oficiales y el capitán general interino señor Castellví.

El señor Delgado se hospeda en el domicilio del señor Cert.

El notable actor italiano Novelli anoche celebró en Eldorado la función de despedida. Representó con notable maestría Papá Lebonart y el monólogo Sesenta minutos prima.

El público le dedicó una calurosa y entusiasta despedida.

Ha dicho que se retirará de la escena en enero próximo.

En una tienda de la calle de Roldán ha explotado un aparato de gas acetileno.

La explosión produjo gran alarma en el vecindario.

El dueño de la casa se halla en estado grave.

Un sacerdote atropellado

Anoche un sacerdote que tranquilamente pasaba por la plaza de Cataluña fué atropellado por un coche.

Enseguida se le auxilió y condújosele á la casa de socorro en donde se le practicó la primera cura. Se halla en estado grave á causa de las heridas recibidas.

Ha sido detenido un obrero de una fábrica de botones, el cual, en la carretera de Sarrís, con amenazas obligaba á sus compañeros á declararse en huelga.

El Gobernador y el Alcalde hoy han visitado la casa de lactancia y los talleres municipales.

LA BOLSA

Madrid 4 (4 t.)

Interior contado 81'82

Interior fin de mes 81'97

Amortizable 5 por 100 101'20

Banco de España 451'00

Compañía de Tabacos 404'00

Francos 12'15

Libras 28'17

Exterior de París 92'80

FABRA

Para Felicitación

Se ha recibido un gran surtido de Tarjetas Postales Artísticas ÚLTIMA NOVEDAD, propias para felicitaciones.

Novedades en monederos, tarjeteros, petacas y otros objetos propios para regalo.

Librería de J. TOUS, plaza de Cort y 14 16.

R. BURGUETE

Corsarios y Piratas

Precio 2 pesetas

De venta en la Librería Tous, P. de Cort

Obras de Esperanto

CURSO práctico de Esperanto, con la clave de temas, 4 pesetas.

MANUAL y Ejercicios de la lengua Esperanto, 3 pesetas.

PRIMERAS Lecciones de Esperanto, 0'75 pts. Librería de J. Tous, P. de Cort

Carrera Militar

En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

Teniendo

Que salió para Argel el buque San Antonio desea encontrar piloto. Para informes, Comandancia de marina de este puerto.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Expectorantes y calmantes de la TOS. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2.

Espectáculos

TEATRO LÍRICO

Esta noche ESTRENOS

Sesiones desde las 6 y media á 10 noche.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días secciones de 7 á 9 de la noche.

FOLLETÍN DE «LA ÚLTIMA HORA».—EL COFRE MISTERIOSO

— 32 —

— 33 —

— 36 —

— 29 —

Julio se sobresaltó, y, pasándose una mano por la frente, como para desahogar una idea que le atormentaba:

—¿Lo creéis?—añadió vivamente.

—Vos mismo lo pensáis, vos que habéis sorprendido un secreto que debíais revelar á Dora. Pues bien, ¿por qué no nos unimos contra esos enemigos que hieren en la sombra? Batámonos serenos dos para proteger á Dora, para defenderla, para salvarla...

El acento del conde era tan persuasivo, tan delicado, que el herido se dejó caer en el lazo.

—¡Ah! os lo diría todo, pero temo dar un golpe demasiado doloroso á vuestro corazón.

Un frío intenso recorrió las venas del conde, pero su semblante se conservó tranquilo.

—Ni querido hijo,—murmuró,—en la vida he pasado prueba tan duras que ya nada me conmueve. Hablad sin reticencias, sed sincero conmigo, consideradme como vuestro padre.

El herido sintió que un fugitivo rubor le subía á la cara, mientras brillaban algunas lágrimas en sus ojos; sus fuerzas le abandonaron un momento.

—Mi hija cree á su madre muerta hace muchos años, pero á vos os diré la verdad. Mi mujer desapareció de una quinta que todavía me pertenece, cuando Dora tenía cinco años. Desde aquella fecha, á pesar de las pesquisas y los viajes hechos, no he podido saber cosa alguna.

—¿Os sentís más aliviado?—preguntó cuando el joven hubo bebido.

—¡Oh! sí.

—Pues bien, no vaciléis más en revelar-me el secreto que pesa en vuestro corazón. Os lo ruego con las manos juntas.

—Os lo diré, todo, porque espero aún que me hayan engañado. Señor conde, no recordáis haber extraviado ó que os hubiese sido robado un documento que os interesaba?

El gentilhomme levantó la cabeza, demostrando maravillosa sorpresa.

—No,—respondió,—no recuerdo, porque yo no he tenido nunca papeles que me comprometieran.

Una sonrisa radiante apareció en la mirada triste del herido. ¡Si Lalla me ha engañado!

—Han mentido, pues,—exclamó,—porque me dijeron que existía un documento en que se hablaba del fin horrible de la madre de Dora.

Se necesitaban todas las fuerzas de ánimo del conde para mantener su sangre fría.

—¿De mi mujer?—exclamó.—¡Ojalá quisiera el cielo que yo pudiese saber al fin donde se encuentra!

El herido hizo un movimiento.

—¿No lo sabéis? ¿Y también lo ignora vuestra hija?

—Mi hija cree á su madre muerta hace muchos años, pero á vos os diré la verdad. Mi mujer desapareció de una quinta que todavía me pertenece, cuando Dora tenía cinco años. Desde aquella fecha, á pesar de las pesquisas y los viajes hechos, no he podido saber cosa alguna.

